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令和元年６月三木市教育委員会（定例会）会議録 

 

１ 開催日程 

 (1) 開  会  令和元年６月１９日（水）午後３時００分 

 (2) 閉  会  令和元年６月１９日（水）午後４時４０分 

 

２ 場  所   三木市役所 ５階 会議室 

 

３ 議事日程 

 第 １ 会議録署名委員の指名について 

 第 ２ 会議録の承認について 

 第 ３ 会議の非公開の決定について 

第 ４ 協議事項１ 令和２年度使用教科用図書採択に係る三木市教育

委員会の意見について（学校教育課） 

 第 ５ 報告事項  三木市立図書館協議会委員の委嘱について（図書

館） 

 第 ６ 報告事項  各課の所管事項について 

  第 ７ その他 

  第 ８ 次回定例会の開催日程について 

 

４ 出 席 者 

教 育 長 西 本  則 彦 

委 員 石 井  ひろ美 

委 員 浦 﨑  秀 一 

委 員 大 北  由 美 

委 員 實 井  政 治 

 

５ 欠 席 者  なし 

 

６ 事務局出席者 

教 育 総 務 部 長 石 田  英 之 

教 育 振 興 部 長 奥 村  浩 哉 

教 育 振 興 部 次 長 岩 﨑    恵 

教 育 総 務 課 長 五百蔵  一 也 
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教 育 施 設 課 長 長 池  陽 作 

文化・スポーツ課長 金 井  善 純 

学 校 教 育 課 長 坂 田  直 裕 

教 育 セ ン タ ー 所 長 橋 本  泰 一 

教 育 ・ 保 育 課 長 正 心    均 

生 涯 学 習 課 長 近 藤    豊 

図 書 館 長 伊 藤  真 紀 

教 育 総 務 課 主 事 藤 原  亮 太 

教 育 総 務 課 澤 田  静 香 

 

７ 傍 聴 者  ２人 

 

*************************************************** 

 

開  会 

教育長が、令和元年６月三木市教育委員会定例会の開会を宣言した。 

 

         *************************************************** 

 

日程第１ 会議録署名委員の指名について 

教育長が、三木市教育委員会会議規則第２８条の規定により、本日の

会議の会議録署名委員に、大北委員と實井委員を指名した。 

 

 日程第２ 会議録の承認について 

   教育長が、令和元年５月定例会（２２日開催）の会議録について委員

に諮ったところ、大北委員から一部内容について修正を求める発言があ

ったため、一部修正の上、教育長が委員に諮り、全員一致で承認された。 

 

 日程第３ 会議の非公開の決定について 

   教育長が、議事の進行について委員に諮り、協議事項１の教科書採択

は、意思決定の中立性の観点からも、公正かつ適正に行わなければなら

ないため、三木市教育委員会会議規則第５条第１項ただし書の規定によ

り、非公開で審議することについて委員に諮り同意された。 

 

  日程第５ 報告事項 三木市立図書館協議会委員の委嘱について 
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○伊藤図書館長が次のように報告した。 

三木市立図書館条例第５条第３項の規定に基づき、７人を三木市立

図書館協議会委員に委嘱した。改選理由は、任期満了によるものであ

る。委嘱期間は、令和元年６月１日から令和３年５月３１日までの２

年間である。 

   

  日程第６ 各課の所管事項について 

 (1) 教育施設課報告事項 

○長池教育施設課長が次のように報告した。 

    学校施設整備工事等の進捗状況について報告する。平田小学校エレ

ベーター設置等工事実施設計業務委託が完了した。今後は、工事の入

札の手続きに取りかかる。 

市立小・中・特別支援学校２５校の特殊建築物等定期点検業務委託

の入札を行った。３年に１回の施設点検が義務化されているため、各

学校の調査、点検を行う。対象施設が多いため、３ブロックに分割し

て入札を実施したが、すべて同一の設計業者が落札した。現在、調査

日の日程調整を行っている。 

 

 (2) 文化・スポーツ課報告事項 

○金井文化・スポーツ課長が次のように報告した。 

    実施した事業として、三木市の花「さつき展」を６月１日から２日

まで開催し、参加者は５２０人であった。少年スポーツ大会を６月９

日に開催し、参加者は２４９人であった。歴史講座「吉川若宮神社と

文化財」を開催し、参加者は２２人であった。 

    今後の予定として、企画展「生まれたての光」を６月８日から７月

７日まで、企画展「中嶋慧 命と自然と展」を７月１３日から７月２

８日まで堀光美術館で開催する。三木市吹奏楽祭を７月２１日に三木

市文化会館で開催する。企画展「口吉川・細川の遺跡」を７月２０日

から９月２３日まで、みき歴史資料館で開催する。 

 

 (3) 学校教育課報告事項 

○坂田学校教育課長が次のように報告した。 

    第３回定例校園長会を６月４日に開催した。生徒指導関係、学級経

営指導員及びスーパーティーチャー派遣事業、管理職等採用候補者の

三木市教育委員会による選考等を主な内容として開催した。 
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学校主要行事等として、市立７中学校が修学旅行を、市立７小学校

が自然学校を記載の日程で実施した。平田、口吉川、豊地小学校が５

月２５日、自由が丘東小学校が６月１日に運動会を開催した。第２回

同和教育伝承講座を６月１８日に開催した。参加者は４６人であった。 

今後の予定として、第４回定例校園長会を７月５日に開催する。管

理職市教委選考試験を７月６日に実施する。自然学校が記載の日程で

実施される。教育委員会計画訪問指導を、６月２７日に上吉川小学校、

７月４日に三樹小学校で実施する。中学校総合体育大会が、６月２８

日から２９日の２日間で開催される。 

 

（浦﨑委員）運動会の組体操は、子どもの安全をどのように確保しなが

ら行われているのか。 

 

（坂田学校教育課長）子どもたちの安全を最優先に考え、ピラミッドの

段数を低くしたり、ダンスの要素を取り入れるなど、見せ方を工夫

しながら危険を回避している。 

 

（石井委員）組体操を実施するか否かは、学校の裁量で決定するのか。 

 

（坂田学校教育課長）実施についての判断は、学校に委ねている。 

 

（大北委員）組体操の事故が全国的に多発しており、教育委員会が組体

操を禁止するよう指示している自治体もある。中でもタワーが最も

危険度が高い。誰のための組体操なのか。親でも地域でもなく、大

切な子どもにとっての組体操であるという視点で、三木市において

も組体操の意義を見直す時期ではないかと考える。 

 

（西本教育長）三木市内では、組体操は縮小傾向にある。教育委員会と

して方針を出すのか、あるいは、校長会等で議論するのかも含め、

組体操のあり方を検討していく。 

 

（浦﨑委員）学級経営指導員及びスーパーティーチャー派遣事業につい

て教えていただきたい。 

 

（奥村教育振興部長）経験年数の浅い教職員の資質の向上のため、学級
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運営や学級経営を専門とする学級経営指導員と、教科指導を専門と

するスーパーティーチャーを播磨東教育事務所から各市町へ派遣す

る事業である。 

 

 (4) 教育センター報告事項 

○橋本教育センター所長が次のように報告した。 

    実施した事業として、教育相談については、不登校、教育問題、教

育活動が合わせて３９件、ＩＣＴ関係が４２件の相談があった。不登

校対策適応教室事業は、５月末現在５人が在籍している。 

今後の予定として、研修講座、発達教育相談、適応教室体験活動を

記載の日程で開催する。 

青少年センターの実施した事業として、ネット見守り隊報告会を５

月２７日開催した。今後の予定事業として、「第１回ママさんパトロ

ール」を７月６日に実施する。参加者は４２人の予定である。定例の

事業を記載の日程で実施する。 

 

（浦﨑委員）「子どもの安全・安心の日の立番」に関し、最近、高齢運

転者の交通事故が多発していることなどから、通学路における危険

箇所の把握、改善に努めていただきたい。また、高齢化等による地

域の見守り力の低下も懸念されることから、民生委員等との連携も

含め、交通事故ゼロに向けた対策について検討願いたい。 

 

（長池教育施設課長）通学路の安全点検については、学校からの危険箇

所の報告を元に、教育委員会、警察に加え、国、県、市の道路管理

者を交え、実際に現場を確認しながら改善に向けた会議を年に１回

開催している。すぐに改善できる箇所については、道路管理者で対

応いただいているが、用地の確保等が必要ですぐに対応できない場

合には、学校を通じて児童・生徒へ安全に留意して通学するよう周

知している。５月の大津市の事故を受け、警察から市内の交通事故

多発交差点について情報提供を受けた。当該箇所が通学路であるか

どうかを判断し、ガードレールや安全柵の設置を検討する。 

 

 (5) 教育・保育課報告事項 

○正心教育・保育課長が次のように報告した。 

    実施した事業として、アフタースクール学校連絡会を記載の日程で
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開催した。三木市保育協会総会とキャリアアップ研修を５月２５日に

開催した。参加者は１８９人であった。アフタースクール支援員研修

会を５月２８日に開催し、人権研修を行った。参加者は６１人であっ

た。保育フェスティバルin三木を６月２日に開催し、参加者は学生１

８人であった。 

    今後の予定として、保育者交流研修会を６月２６日に開催する。キ

ャリアアップ研修を記載の日程のとおり３回開催する。三木市保育協

会理事会を７月４日に開催する。 

 

（大北委員）アフタースクール学校連絡会で挙げられた課題について教

えていただきたい。 

 

（正心教育・保育課長）学校連絡会は、良い事例を他のアフタースクー

ルにも取り入れることができる有意義な情報交換の場となっている。

保護者から出てくる様々な要望に対応するため、支援員の資質の向

上を一層図っていくことが課題である。学校連絡会だけではなく、

研修会等を活用するとともに、教育・保育課と事業所との連携を一

層図り、より運営の充実に努めているところである。 

 

 (6) 生涯学習課報告事項 

○近藤生涯学習課長が次のように報告した。 

 実施した事業として、令和元年度三木市人権・同和教育協議会地推

協部会を、各地域の代表が集まり６月６日に開催した。これを受け、

ふれあいネット人権リーダー研修を６月１８日に青山公民館で行った。 

 公民館の今後の予定事業として、神姫バス利用買い物体験会を７月

１０日に細川町公民館で開催する。 

 

（石井委員）神姫バス利用買い物体験会の目的を教えていただきたい。 

 

（近藤生涯学習課長）地域内をボランティアで運行しているバスから神

姫バスに乗り継いで買い物に行く方法を体験していただく。 

 

（西本教育長）高齢の世帯が増えているため、運転が困難になってきた

際に、公共交通やふれあいバス等を利用し、活動範囲を広げてもら

うのが目的である。 
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（石井委員）非常に良い取組である。高齢者がその良さを体感すること

により、さらに利用が広がり、他の地域での実施に繋がればと思う。 

 

 (7) 図書館報告事項 

○伊藤図書館長が次のように報告した。 

    蔵書点検を各館で記載の日程のとおり実施した。学校園で使用して

いるグループウエアを利用した児童図書リストの配信を開始する。各

学校に月１回定期配信する。 

    今後の予定として、青山図書館９周年事業として、「あおとフェス」

を６月１６日、２２日、２３日の３日間開催する。吉川図書館１０周

年事業として、講座「年金セミナー」を６月２２日に、「ストーリー

テリング」を７月７日に開催する。中央図書館４周年事業として、「図

書館まつり」を６月２９日、３０日の２日間開催する。「第１回図書

館協議会」を７月３日に開催する。 

    定例で実施する事業は、記載のとおりである。 

 

 日程第７ その他    なし 

 

 日程第８ 次回定例会の開催日程について 

   教育長が、次回の教育委員会定例会の開催予定日程について諮り、令

和元年７月１７日、午後３時から開催することを決定した。 

 

 

         *************************************************** 

 

（非公開） 

日程第４ 協議事項１ 令和２年度使用教科用図書採択に係る三木市教育

委員会の意見について（学校教育課） 

 

協議事項１は、三木市教育委員会会議規則第５条第１項ただし書の規

定により、非公開として審議したため、同規則第３１条の規定により、

内容については記載しない。 

 

         *************************************************** 
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閉  会 

教育長が、令和元年６月三木市教育委員会定例会の閉会を宣言した。 

 


